

Stuttgart, 12.02.2010

**Stuttgarter Sportförderung;
hier: Zuschuss zur Durchführung des 28. Internationalen DTB-Pokals im Kunstturnen vom 12.
bis 14. November 2010**

Beschlußvorlage

Vorlage an	zur	Sitzungsart	Sitzungstermin
Sportausschuss	Vorberatung	öffentlich	02.03.2010
Verwaltungsausschuss	Beschlussfassung	öffentlich	10.03.2010

Beschlußantrag:

1. Dem Schwäbischen Turnerbund (STB) wird zur teilweisen Deckung der Kosten, die ihm durch die Anmietung der Porsche-Arena anlässlich des 28. Internationalen DTB-Pokals im Kunstturnen vom 12. bis 14. November 2010 entstehen, ein Festbetragszuschuss in Höhe von 80.000 € gewährt, sofern zumindest in dieser Höhe ein Defizit nachgewiesen wird. Die Organisation und Durchführung der Veranstaltung wird an die 100 %-ige Tochter des STB, die STB-Event GmbH, übergeben.
2. Die erforderlichen Mittel stehen im Sporthaushalt zur Verfügung.
3. Für den Zuschuss gelten die Allgemeinen Nebenbestimmungen für Zuwendungen der Landeshauptstadt Stuttgart.

Begründung:

Der Internationale DTB-Pokal im Kunstturnen findet in diesem Jahr bereits zum 28. Mal statt und ist das herausragende Turnier im Kunstturnen in Stuttgart. Stuttgart als Sport - bzw. in diesem Fall als Turnstadt hat einen weltweit hervorragenden Ruf. Die Jahrzehnte lange Tradition des DTB-Pokals im Kunstturnen und die Turn-WM im Jahr 2007 in der Landeshauptstadt zeugen davon.

Keine andere Turnveranstaltung kann auf eine derart lange und erfolgreiche Tradition als internationales Weltcup-Turnier zurückblicken. Beim DTB-Pokal trifft vom 12. bis 14. November 2010 in der Porsche-Arena wieder die Weltelite der Turnerinnen und Turner aufeinander. Als eines der bestbesetzten Weltcup-Turniere

ist der DTB-Pokal zu einem festen Bestandteil der Weltcup-Serie geworden. Die Qualität des Turniers findet weltweit Anklang und auch dieses Jahr hat der Internationale Turnerbund (FIG) dem Schwäbischen Turnerbund das Recht verliehen, den DTB-Pokal als eines der sechs Weltcup-Turniere auszutragen. Dies ist die Garantie dafür, dass auch 2010 die weltbesten Turnerinnen und Turner wieder nach Stuttgart kommen.

In den DTB-Pokal integriert ist die „Champions-Trophy“, die im Jahr 2008 ihre erfolgreiche Premiere feierte. Die Champions-Trophy besteht aus vier Einladungsturnieren, wobei der DTB-Pokal als letztes Turnier dieser Serie den Abschluss bildet und danach die Sieger gekürt werden können. Das Finale der Champions-Trophy findet im Rahmen des DTB-Pokals in der Porsche-Arena am Sonntag, 14. November 2010 statt. Acht der weltbesten Turner werden beim Finale der Champions-Trophy an allen olympischen Geräten in einem Mehrkampf gegeneinander antreten. Die Attraktivität des DTB-Pokals wird dadurch nochmals gesteigert.

Die Landeshauptstadt hat auch weiterhin großes Interesse daran, dass der DTB-Pokal in Stuttgart stattfindet. Der Turn-Weltcup wird in diesem Jahr bereits zum vierten Mal in der Porsche-Arena ausgetragen. Die Porsche-Arena bietet im Vergleich zur Hanns-Martin-Schleyer-Halle die besseren Bedingungen für die Sportart Turnen und das Publikum sitzt hier auch näher am Geschehen.

Finanzielle Auswirkungen

Der Zuschuss der Stadt zum DTB-Pokal beträgt seit Jahren 80.000 € und wird als Zuschuss zur teilweisen Deckung der Kosten, die durch die Anmietung der Porsche-Arena entstehen, gewährt.

Beteiligte Stellen

Vorliegende Anträge/Anfragen

Erledigte Anträge/Anfragen

Dr. Susanne Eisenmann

Anlagen
